

pronuncia un discurso de todos energéticos.

Pregunta hasta cuándo van a continuar los trabajos de los falsificadores de actas electorales en Madrid.

Dice que todos esos trabajos obedecen a presiones hechas por alguien.

Manifiesta que es una vergüenza que, habiendo transcurrido dos días desde la fecha en que se celebraron las elecciones, se desconozca todavía el resultado de éstas.

El ministro de Agricultura, en nombre del de Gobernación, manifiesta que no es exacto se desconozca el resultado de las elecciones.

El señor Romero Robledo pide se dé cuenta del mismo.

El señor Villanueva da lectura a una lista de candidatos que han salido triunfantes, si bien hace notar que todavía faltan las actas de algunas secciones, pero en su lugar existen pliegos certificados que suplen a aquéllas.

El señor Romero Robledo insiste en sus anteriores manifestaciones.

Dice que en cierto colegio del distrito del Centro los falsificadores anduvieron con tanta precipitación que se dejaron olvidada un acta, la cual serviría de base para un proceso que el orador se propone entablar.

Añade que en dicha acta se hallan las firmas del presidente de mesa y algunos interventores y que para evitar que también la falsificó la entregará en la secretaría del Congreso.

El señor Barroso defiende su gestión como gobernador en el asunto de las elecciones.

Acto seguido son aprobados varios dictámenes.

Dióse lectura del proyecto de ley de creación de una guardería forestal.

Se procede al nombramiento de la comisión que ha de entender en dicho proyecto.

Son elegidos los señores García Prieto, González Pascua, Vincenti, Azcárate, Alba, Francos Rodríguez y Canalejas.

Se discute el dictámen de la comisión que entiende en los proyectos del ministro de Marina.

Puesto a votación el primer proyecto, es aprobado por 95 votos contra 53.

La votación del segundo proyecto no puede verificarse por faltar el voto particular del señor Ballesteros.

El presidente señor Moret, hace algunas manifestaciones acerca del debate sobre las elecciones últimas y levanta la sesión.

La sesión del Senado

Comienza la sesión a las tres y media.

Ocupa la presidencia Montero Ríos.

En los escaños una docena próximamente de senadores.

Comienza la discusión del proyecto sobre acusación de la plata.

Son aprobados cuarenta y cinco artículos del mismo con sólo algunas ligeras aclaraciones del señor Mussel.

Dióse lectura de dos proyectos de ley del ministro de la Gobernación.

Uno, respecto a la caza y el otro reglamentando las huelgas.

También se da cuenta del proyecto de ley de Tesoros.

Se reúne el Senado en sesiones, se aprueban varios dictámenes y se levanta la sesión.

Política al menudeo

El presidente del Consejo de ministros continúa enfermo, sin salir de casa.

Ayer fué visitado por los ministros de Gobernación y Agricultura y muchos amigos y correligionarios.

El ministro de Marina trabaja activamente en la modificación de los presupuestos de su departamento, con arreglo al criterio de la comisión del Congreso.

Ayer circulaban rumores de que el alcalde señor Aguilera y varios concejales del Ayuntamiento de Madrid se proponían presentar la dimisión de sus cargos, con motivo del disgusto que les ha ocasionado el resultado de las elecciones municipales.

El ministro de la Guerra se propone obsequiar con un banquete al capitán general y jefes y oficiales del ejército que tomaron parte en las prácticas verificadas en Carabanchel.

Tumultos en Barcelona

A juzgar por los telegramas que se reciben de la ciudad condal, han ocurrido allí graves disturbios.

Según parece, por la mañana, entre los estudiantes que se hallaban en la Universidad, reinaba gran efervescencia.

Un numeroso grupo de ellos se dirigió en manifestación a la redacción del periódico «La Publicidad», pero en el camino salieron al encuentro la policía, impidiéndoles continuar adelante.

Entonces cambiaron de rumbo y se dirigieron a la redacción de «La Veu de Catalunya», frente a la cual se estacionaron dando vivas a este periódico y al doctor Robert y mueras a Lerroux y a «La Publicidad».

La policía intentó hacerles retirar, pero los estudiantes se negaron.

Entonces, aquella dió varias cargas...

(En este momento, la censura corta la comunicación, sin que podamos escuchar las palabras de nuestro correspondiente.

...en la redacción de «La Publicidad» han estado todo el día estudiantes republicanos, armados de gruesos garrotes para repeler a los catalanistas, en el caso de que éstos intentaran una agresión.

...Han ocurrido varias colisiones... (Nuevamente interrupción.)

...Durante todo el día, fuerzas de la benemérita han custodiado las inmediaciones de la ciudad.

El número de heridos, se dice que es grande...

...los estudiantes celebraron una manifestación, llevando al frente, a un catedrático y un bedel de la Universidad...

...los estudiantes ovacionaron al doctor Robert...

...el gobernador civil vióse precisado a salir a la calle...

(En vista de las frecuentes interrupciones que sufrimos, a causa de la censura, ordenamos a nuestro correspondiente cambio de información.)

Noticias variadas

Noticias

Un telegrama expedido en Ciudad Real da cuenta de una colisión ocurrida entre varios obreros.

Uno de éstos resultó muerto. Han sido detenidos los combatientes.

De Murcia comunican que en el tren correo le tué robar a un viajero la cartera, conteniendo mil quinientas pesetas.

El ladrón, no ha sido detenido.

Telegriatan de Guadix (Granada) que en el pueblo de Colgatillo, ocurrió un grave tumulto, con motivo de las elecciones.

Se desconocen detalles de lo ocurrido.

Se han practicado nueve detenciones.

Petición y negativa

Se comenta lo sucedido a la junta central del Tiro Nacional, con motivo de lo contestado por Sagasta cuando fueron a exponerle sus quejas, motivadas por la decisión del Gobierno de no consentir que los ejercicios de tiro se verifiquen en terrenos de la Moncloa.

Sagasta les contestó que en la Moncloa había peligro de herir a alguien y que es además un paseo público.

Una herencia en pleito

Se ha encontrado en el archivo del Ayuntamiento una partida de casamiento, del año 1851, de Juan Antonio de la Oliva y Joseta Durán.

Uno de los escrivientes detenidos ha sido puesto en libertad, y a Torremocha se le ha levantado la incomunicación.

Continúan los peritos calificativos estudiando la partida falsificada y confrontando las.

Se asegura que el jueves entregarán el informe al Juz-

gado que entiende en el asunto.

Reunión de comisiones

En el Senado ha celebrado una reunión la comisión codificadora con objeto de oír al señor Garnica, que desea hacer algunas observaciones respecto al decreto de Teverga sobre responsabilidad judicial.

Créese que el mencionado proyecto sufrirá alguna modificación de escasa importancia.

En la misma Cámara se reunirá la comisión que entiende en el proyecto de propiedad industrial con asistencia del ministro de Agricultura.

Se han reunido las subcomisiones que estudian los presupuestos de Instrucción Pública y Gobernación.

Estas volverán a reunirse para estudiar lo solicitado por los maestros que no están conformes con la clasificación que por habitantes ha hecho el ministro por series periódicas a sus intereses, aunque están conforme con que el Estado se encargue de pagarles.

EXTRANJERO

DE TURQUIA

Constantinopla.—Entre el elemento musulmán ha producido muy mal efecto las concesiones hechas a Francia.

Algunos altos funcionarios palatinos parecen que han hecho comprender al sultán de que si no cambia la manera

de ser del actual gobierno, es de temer ocurrían trastornos en el interior.

LA POLITICA INGLESA

Londres.—Según declaraciones que han hecho algunos políticos ingleses, como ministro Rambang y Long no sería extraña la vuelta a la política de lord Rosebery.

DETALLES

RETROSPECTIVOS

Pretoria.—Se reciben informaciones, por fragmentos del desastre de la columna Bentson.

El conjunto de los boers lo componían siete comandos.

El coronel Bentson fué dos veces herido: la primera vez levemente en un brazo, la segunda vez lo fué de muerto.

Los boers son generalmente buenos tiradores y apuntan con preferencia a la oficialidad.

Los boers se hallan bien vestidos y muñicionados y montan en excelentes caballos.

16.000 HOMBRES

DE REFUERZO

Londres.—El gobierno británico ha decidido enviar al África del Sur, diez y seis mil hombres de refuerzo, con los cuales, en realidad, no hará más que cubrir las bajas.

La situación del gobierno es crítica, pues tiene que echar mano de una parte de milicia, por tanto fuera peligroso retirar un crecido número de tropas de Irlanda.

Sanctoral

Miércoles 13.—Santos Estanislao y Eugenio, mártires.

JUAN SANSINENA

BANDA Y BOLSA

ALICANTE DE GUETARIA NUM 17

SECCIONES FINANCIERAS

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid

Telegramas de los señores Bénard y C. A. el viernes, 8 de

FONDOS PÚBLICOS Díe 11 Díe 12

4 por 100 interior 71,45 71,40
4 por 100 exterior 78,75 78,20
Amortizable 4 por 100 8,30 8,30
Amortizable 5 por 100 93,45 93,45
Billetes de Cuba 100 83,40 85,40
Idem igual 189 11,10 —
Oriental Filipinas 101, —
Génesis Banco Hip. 4% 101, —
Cédulas Banco Hip. 5% 102, —
Banco y Es. A. 488, — 497, —
Compañía de Tabacos 401, — 41, —

CAMBIOS

París al día 43,60 42,60
Londres al dia 33,80 35,80

Bolsa de Bilbao

Operaciones del día 12 de Noviembre de 1901.

Plazos públicos

Duda perpetua interior al 4,00% 71-45.
Id. id. id. títulos pequeños 71-75.
Duda perpetua interior al 4,00%

emisión 1.º Octubre 1900 en Carpeta 71-40.

Duda perpetua exterior 4,00% 78-00.

Duda amortizable al 5,00% en títulos 93-60, 95-50 y 98-60.

Id. id. id. pequeños 93-60.

Extranjero

Londres cheque banca a librar 35-87.

Id. id. a librar 35-80 y 35-84.

Id. cheque 35-77.

Valores industriales y mercantiles

Acs. Banco de Bilbao 325 0,00 precedente y 325 0,00 publicado.

Acs. Banco de Vizcaya, del grupo A, 247 ptas.

Acs. crédito de la Unión Minera, 75 ptas. precedente y 75 ptas. publicado.

Acs. C.º seguros Aurora, 365 pesos precedente, 355 y 350 ptas. publicado.

Acs. Soc. Altos Hornos y fábricas de hierro y acero de Bilbao 1190 pesetas.

Acs. Soc. Unión Reinería Española, 171 0,00.

Acs. f.c. Santander a Bilbao 177 por 100.

Ob. C.º Bilbaina Navegación 101 por 100.

Ob. f.c. Tudela a Bilbao, 1.º serie 105-50.

Ob. f.c. Elgoibar a San Sebastián, 3.º hipoteca, 100,50 partida pequeña.

Ob. f.c. Alar a Santander, 117 por 100.

Ob. f.c. Tafalla a Bilbao, 1.º serie 105-50.

Ob. f.c. Alar a Santander, 117 por 100.

Ob. f.c. Alar a Santander, 117 por 100.

Ob. f.c. Alar a Santander, 117